

■ Ile des Pins

► **La mairie** informe la population que les services municipaux et les bureaux sont fermés jusqu'à aujourd'hui, vendredi 10 mai, inclus. Les collectes des ordures ménagères ne seront pas assurées. Les services reprendront normalement le lundi 13 mai, aux horaires habituels.

► **Le dispensaire**, pour le long week-end de l'Ascension, assure une permanence de soins comme suit: aujourd'hui, vendredi 10 mai et demain, samedi 11 mai, de 8 heures à 11 heures, et dimanche 12 mai, de 10 heures à 11 heures.

► **Une permanence de la Mairie de l'habitat** se tiendra à la mairie de Vao le lundi 13 mai, de 9 h 15 à 13 h 15.

► **Le bureau de l'UC** organisera une réunion le 1<sup>er</sup> juin, à 18 heures, chez Potain Koteureu. A l'ordre du jour, renouvellement du bureau et questions diverses.

► **L'association Kovité** organisera sa 11<sup>e</sup> foire les 14, 15 et 16 juin. Le gouvernement participera à cette édition en organisant des présélections dans différents secteurs en vue de la participation au Festival des arts du pays en Papouasie-Nouvelle-Guinée, en mars 2014. Tarifs des stands: 50 000 F pour la restauration, 15 000 F pour les stands exposition, et 20 000 F pour les stands de plantes. Renseignement au 90 06 48 ou au 98 69 36.

► **L'agence Air Calédonie** de Vao est fermée les mardis et jeudis. Réservations: 25 21 77 ou 44 88 40, aux heures de vol: entre 8 heures et 9 h 30 et entre 17 h 50 et 19 heures.

► **La billetterie du Betico** (du Point I de Vao) est déplacée à la mairie avec les horaires d'ouverture suivants: lundi, de 8 heures à 11 h 30, mardi de 8 heures à 11 h 30 et de 13 heures à 16 heures, mercredi de 8 heures à 11 h 30, jeudi de 13 heures à 16 heures, et vendredi de 8 heures à 11 h 30 et de 13 heures à 16 heures. Fermée les samedis, dimanches et jours fériés.

■ Farino

► **Le marché** aura lieu dimanche 12 mai, de 8 h 30 à midi. A l'occasion de l'ouverture de la pêche aux huîtres, le marché mettra à l'honneur ce produit et notamment les pintadines. Une dégustation de plats à base d'huîtres et de fruits de mer aura lieu dès 9 h 30. Les exposants proposeront des produits de la ferme, des fruits et légumes de saison, de l'artisanat, des gâteaux maison, de la charcuterie, des plantes vertes et fleuries, etc.

■ Yaté

► **La direction des sports et des loisirs de la province Sud** informe qu'en raison de travaux et par mesure de sécurité, la route à horaires de Yaté et son « PR-YAT 1 » sont fermés au public jusqu'à la fin des travaux.

■ Ile des Pins. Une vidéo sur le projet Acropora présentée lundi, à Wapan

# Zoom sur l'état des récifs

Les six bénévoles kunié qui ont participé au suivi du projet Acropora, les 9 et 10 mars, vont présenter un compte-rendu vidéo, lundi, de 14 heures à 17 heures, à la salle commune de Wapan.

Les premiers travaux et résultats du suivi participatif des récifs coralliens du Grand Sud, mis en place par l'observatoire de l'environnement en Nouvelle-Calédonie (l'Œil), à travers le projet Acropora, seront présentés ce lundi au travers d'un film vidéo. Six bénévoles kunié participent en effet à cette opération, qui s'est déroulée les 9 et 10 mars.

Pour immortaliser ce travail sous-marin, un caméraman était sur place, en mars. Frédéric Capron, de la société Tetemba, a filmé les bénévoles sur le bateau, mais aussi sous l'eau.

« La vidéo servira de support pédagogique aux futurs participants. »

Il a suivi les bénévoles en apnée, le long du ruban métré. Et a aussi organisé des interviews, une fois revenu sur la terre ferme, pour rendre le projet plus concret.

**Expérience.** « Ce sont les participants qui vont apporter leur témoignage, parler de leur motivation, pour transmettre aux futurs bénévoles leur ressenti, leur expérience. Cette courte vidéo sera projetée pendant la restitution des résultats, afin de permettre à



La séance de lundi utilisera comme support les films réalisés au cours de ce suivi environnement, qui a eu lieu les 9 et 10 mars derniers.

ceux qui n'ont pas pu bénéficier de la formation de comprendre comment s'effectuent, sur le terrain, les suivis environnementaux », a expliqué Céline Muron, l'attachée de communication de l'Observatoire de l'environnement. Avant de préciser: « Narcisse, un des bénévoles kunié qui est aussi plongeur au centre de plongée scuba center, était aussi équipé d'une Gopro. Placée sur sa

tête, la caméra a filmé ce qu'il a vu et ce qu'il a reporté sur sa fiche. La vidéo servira de support pédagogique aux futurs participants, dans les années à venir. »

**Référence.** Sandrine Job, l'experte en biologie marine missionnée par l'Œil, sera aussi présente pour cette restitution. Un suivi qui s'est effectué sur trois stations d'étude qui feront état de

référence en 2013: les récifs de Kanga-Daa, de Daa Kou-Guie et de Daa Yataii, au nord de l'île des Pins. Au cours de la réunion, d'autres sujets environnementaux seront aussi abordés, comme le suivi de la qualité de l'air, avec la présentation des dispositifs mis en place dans le Grand Sud, la forte mortalité d'organismes marins dans la baie de Prony après le passage

de la dépression Fréda ou encore, la santé du lagon à proximité de l'usine Vale NC. Pour cette réunion publique, ouverte à tous, divers intervenants sont attendus, notamment le directeur de l'Œil, Matthieu Juncker, Eric Le plomb, le directeur de Scal-Air, et Emmanuel Coutures, le chef de service conservation et biodiversité de la province Sud.

■ Ile des Pins. La saison de cricket redémarre ce week-end



## A vos battes!

Les femmes kunié vont rehausser les baskets et s'armer de battes, ce week-end, pour l'entame de la saison de cricket, qui débute avec un peu de retard sur le calendrier du championnat féminin. Les trois équipes Kunié (Aoutch, Entente du Nord et Kunié Espoir) vont ainsi se mesurer afin d'élire la championne. La compétition se déroulera en deux temps, chaque dimanche à partir de 13 heures, selon un calendrier partagé en matches aller et en matches retour. Les rencontres aller s'étaleront du 12 mai au 26 mai, pour être suivies par des matches retour, programmés entre le 2 et le 16 juin. L'équipe tenante du titre, Kunié Espoir, va donc remettre son titre en jeu. Quant à la phase provinciale, elle se disputera fin juillet, sur la Grande Terre.